

Entre paletadas olímpicas... definición y expectativas

Harold Iglesias Manresa

Se sigue cerrando el cerco rumbo a los XXX Juegos Olímpicos de Londres. Estos días son de definición y búsqueda de la forma óptima. Así quedaron elegidos los seis piragüistas de Cuba que bogarán entre los 246 atletas (88 féminas) inscritos para buscar la gloria en la pista del lago Eton Dorney, escenario de las 12 pruebas convocadas, con 2 200 metros de longitud y nueve carriles habilitados.

La nómina la integran los canoístas Serguey Torres (25 años) y José Carlos Bulnes (22) en la biplaza (C-2), y los kayakistas Jorge García (23) y Darisleidy Amador (23) en los monoplazas (K-1), y la dupla (K-2) Dayexis Gandarela (25)-Yulitza Meneses (26).

El entrenador Evidio González confirmó que el binomio Torres-Bulnes y el singlista García remarán los 1 000 metros, mientras que Amador lo hará en los 500 y 200, y Gandarela-Meneses en los 500.

Salvo Torres y García, el resto de nuestros exponentes debutará bajo los cinco aros, incluso Bulnes lleva poco más de tres meses probándose junto a Torres en el C-2. Ante la elite del orbe ambos culminaron octavos tanto en 1 000 como en 500 metros, durante su incursión en la Copa del Mundo de Poznan, Polonia.

El próximo domingo, la armada antillana partirá hacia una base de altura de tres semanas en México, muy provechosa para rebajar los tiempos actuales, y ponerse a punto para el estreno estival el 6 de agosto.



El kayakista Jorge García deberá conjugar todas sus armas para mejorar su escaño 11 en el gigante asiático. FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

García destaca por su capacidad aeróbica y combatividad, en este momento debe haber mejorado su ritmo entre paletadas para aproximarlo al desplazamiento ideal. Las muchachas han hecho una preparación netamente interna, desconocen rivales y escenarios europeos, pero sus tiempos pudieran ubicarlas en la final A.

Los mentores Osvaldo Labrada (canoas) y Darovis Acevedo (kayac) tendrán la misión de intentar retomar la senda victoriosa dejada por Ibrahim Rojas-Ledis Frank Balceiro. En Beijing nos fueron esquivas las medallas, reservándose los tres primeros puestos para Alemania (3-2-3), Eslovaquia (3-1-0) y Hungría (2-1-1).

El Clásico en la mirilla

Aliet Arzola Lima

Hace una semana, Estados Unidos anunció al experimentado manager Joe Torre como timonel de su selección en el Tercer Clásico Mundial. Todavía faltan nueve meses para el importante certamen, pero algunas naciones —no solo la norteña— ya tienen designados a los hombres que escogerán a sus baluartes y llevarán las riendas de las novenas en marzo próximo.

Por ejemplo, Venezuela tendrá por tercera vez consecutiva a Luis Sojo; con Puerto Rico estará Edwin Rodríguez; mientras Rick Rentería y Félix Fermín suenan para entrenar a México y República Dominicana, respectivamente.

Jugadores como tal, ninguno se ha nombrado más allá de las especulaciones y sueños de aficionados y los propios estrategas, pero, precisamente, estos —los ya designados— tienen mucho margen de tiempo a fin de establecer un plan de trabajo y estudio sobre quiénes serán los más indicados para conformar equipos fuertes, así como las variantes en caso de que alguno no sea autorizado por sus organizaciones de Grandes Ligas.

En Cuba, la idea de nombrar un manager a nueve meses del Clásico parece improbable, a pesar de ser lo más prudente. Me explico: se puede entregar el comando del futuro equipo a un hombre que no dirija en nuestra Serie Nacional, que se dedique, a tiempo completo, a evaluar el rendimiento de potenciales miembros del elenco.



En algunos topes internacionales se pueden probar a hombres sin experiencia y darles descanso a los habituales de la selección.

FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

Esta figura tendría, además, libertad para decantarse por la estructura de su novena según las tácticas planificadas, y sobre esa base, seleccionar a los peloteros que mejor puedan poner en práctica las estrategias.

Por supuesto, algunos nombres se supone entrarán de seguro en el plantel, pero los otros, ¿cómo y dónde se prueban? Coincidimos en que nuestro campeonato no puede constituir el único examen para un pelotero que defenderá los colores cubanos en el Clásico, deben al menos tener una experiencia internacional en la cual hayan mostrado credenciales.

Para eso, es imprescindible darle juego a la mayor cantidad de hombres posibles en topes al estilo del que acontece por estos días en Nicaragua, o al venidero con Estados Unidos. En esos choques, aparentemente sin importancia, muchos deberán demostrar que tienen madera para empeños mayores.

Terceras semanas de Liga y Grand Prix



Alfonso Nacienceno

La tercera semana de la Liga Mundial de Voleibol hallará a Cuba, Serbia, Japón y Rusia en Kaliningrado, sede de aquel último país, en tanto las mujeres proseguirán su Grand Prix en China.

Los cubanos (14 puntos en el grupo A) debutarán mañana contra los serbios (12), el sábado enfrentarán a Japón (2) y cerrarán ante los anfitriones, que suman ocho unidades. La zona B fue ganada por Polonia (10 triunfos, 2 reveses, 29 puntos), delante de Brasil (8-4-26), Canadá (3-9-10) y Finlandia (3-9-7).

Continuará su curso la poule C con los topes entre Estados Unidos (4-2-11), Francia (4-2-11), Italia (3-3-9) y Sudcorea (1-5-5), en terreno de los asiáticos. La llave D la animarán Alemania (4-2-13), Argentina (4-2-12), Bulgaria (4-2-11) y Portugal (0-6-0), en cancha lusitana.

El capitán Wilfredo León marcha primero en el servicio, con 18 puntos directos y 0.78 por set; es tercero en el ataque (52.66 % de efectividad) y sexto entre los máximos anotadores (123). Keibir Gutiérrez, séptimo como líbero y octavo en la defensa del campo; el novato central Danger Quintana, noveno en el bloqueo, y Yoandri Díaz va séptimo entre los pasadores.

En el Grand Prix, Cuba jugará desde mañana contra Brasil, China y Puerto Rico, en Luohe, plaza de las asiáticas. Las nuestras ocupan el quinto lugar (5-1-14), antecedidas por Estados Unidos (6-0-18), China (6-0-18), Turquía (5-1-15) y Tailandia (5-1-14), entre 16 rivales. La central Rosanna Giel comanda el ataque (55.77 % de efectividad) y el bloqueo (1.26 por set), además de ser segunda máxima anotadora (96 puntos), detrás de la norteamericana Destinee Hooker (101). La pasadora Yanelis Santos lidera el servicio (0.52 por set).

telescopio



REDUCIDO GRUPO PERUANO

LIMA.—Una pequeña delegación de 14 deportistas representará a Perú en los Juegos de Londres, confirmaron dirigentes del Comité Olímpico de ese país. La afición local tenía la esperanza de la clasificación del seleccionado femenino de voleibol, pero este demostró que ha perdido el gran nivel de décadas anteriores y fracasó en sucesivos intentos de acceder a la cita. (PL)

PLAYEROS OLÍMPICOS

BERNA.—La Federación Internacional de Voleibol (FIVB) confirmó los países dueños de las 16 plazas para el torneo de playa (m-f) en Londres'12, según el ranking mundial. Serán 14 naciones las agraciadas, en tanto Brasil, Estados Unidos y Alemania llevarán dos parejas en cada

sexo, al igual que China, Italia, Suiza, Holanda, España y la República Checa. (PL)



NADAL, EL ABANDERADO

MADRID.—El tenista español Rafael Nadal ha señalado que "llevar la bandera de España" será un honor y, a su vez, uno de los "momentos más emotivos" de su carrera. "Para mí, llevar la bandera de España representando a todos los deportistas olímpicos en la venidera cita

estival, es un verdadero honor", ha comentado. Nadal buscará reeditar su título de Beijing, cuatro años atrás. (EFE)

DE CESARE POR ECUADOR

QUITO.—La delegación ecuatoriana al clásico bajo los cinco aros será abandonada hoy en las instalaciones del Comité Olímpico nacional, en la ciudad de Guayaquil. El canoísta César de Cesare, oro en los Juegos Panamericanos Guadalajara'11, será el portador del estandarte, avalado por sus resultados deportivos. (PL)

FRANCESES EN EL TENIS

PARÍS.—La Federación Francesa de Tenis anunció los nombres de los integrantes de su equipo masculino para los Juegos. Los representantes galos en individuales serán Jo-Wilfried Tsonga, Gilles Simon, Gael Monfils y Richard Gasquet, tomando en cuenta el cierre de la lista mundial del 11 de junio pasado, señaló la Federación en un comunicado. (PL)